

## **Insektenhotel für die Palliativstation**

Vögel zwitschern in den Bäumen und landen für einen kleinen Snack an den Futterhäuschen, Eichhörnchen springen durch den Garten, Igel schauen vorbei – und die Enten und Wildgänse vom benachbarten Regenrückhaltebecken sind auch öfter zu Besuch: Rund um die Palliativstation am Klinikum Itzehoe kreucht und fleucht es in allen Ecken. Sehr zur Freude der Patienten, die den tierischen Besuchern sehr gerne zuschauen. „Es stand kürzlich ein Artikel in der Zeitung, dass Artenvielfalt Lebensqualität bedeutet“, sagt die Leitende Ärztin Anke Hallbauer. „Das können wir hier nur bestätigen. Die Patienten beobachten die Vögel und Eichhörnchen und erfreuen sich daran – das ist Lebensqualität!“

Passend dazu soll das Gelände rings um die Palliativstation Schritt für Schritt weiter verschönert und in Zusammenarbeit mit dem NABU naturnah gestaltet werden. So ist unter anderem auch ein kleiner Teich mit Bachlauf geplant. Dadurch, dass sämtliche Zimmer Zugang zum Grünen haben, können sich alle Patienten an der Gestaltung erfreuen. „Und diejenigen, die noch etwas fitter sind, schaffen sogar einen kleinen Rundgang über das Außengelände“, erzählt Hallbauer.

Dort finden sie jetzt ein weiteres Highlight: Ein großes, liebevoll gestaltetes Insektenhotel hängt an der Wand zwischen Eingang und Gartenbereich. Erwin Hildebrand aus Brokdorf hat es in seiner „Manufaktur für die Natur“ hergestellt und der Palliativstation gespendet. „Als Frau Hallbauer das Insektenhotel bestellt hat, habe ich gleich gedacht: Das spende ich“, erzählt er. „Es würde mir in der Seele wehtun, dafür etwas zu verlangen.“

Er spende grundsätzlich gerne, sagt der Brokdorfer. Aber in diesem Fall ganz besonders, da es durch seine verstorbene Frau, die auf einer Palliativstation in einer anderen Region behandelt wurde, einen besonderen Bezug gibt. Einen Tag lang hat er an dem 70 Zentimeter mal einen Meter großen Insektenhotel, das mit einem bepflanzbaren Dach ausgestattet ist, gearbeitet. „Seit elf Jahren mache ich das als Hobby, ich baue auch Vogelhäuser, Nistkästen, Dekoration wie Hirsche und Engel – und alles was man für den Garten gebrauchen kann. Ich habe dankbare Kunden in ganz Europa“, erzählt Erwin Hildebrand. Bei der Übergabe des Insektenhotels entdeckte er gleich ein weiteres eigenes Werk: Ein großes Vogelhäuschen, das von Angehörigen für die Station gespendet wurde, stammt ebenfalls aus seiner Manufaktur. Und dabei wird es wohl nicht bleiben. Als Hildebrand von den Plänen der naturnahen Gestaltung hörte, versprach er spontan „ein paar Nistkästen“ für die Palliativstation: „Die bringe ich zum Frühjahr. Daran soll es nicht liegen.“

.....

Das Klinikum Itzehoe ist eines der größten Krankenhäuser in Schleswig-Holstein und Lehrkrankenhaus der Universitäten Kiel, Lübeck und Hamburg. Unseren Patienten bieten wir innovative medizinische Versorgung auf hohem Niveau und individuelle Pflege nach neuesten Standards. Als Unternehmen mit rund 2.400 Mitarbeitern, davon mehr als 200 Auszubildende, sind wir effizient und zukunftsorientiert aufgestellt. Wirtschaftlicher Erfolg bestätigt unsere Arbeit. Wir sind Mitglied des Krankenhausverbundes 6K mit über 11.000 Mitarbeitern. Weitere Infos unter: [www.klinikum-itzehoe.de](http://www.klinikum-itzehoe.de)



*Anke Hallbauer und Erwin Hildebrand vor dem großen Insektenhotel.*

Itzehoe, 12.08.2021

.....

Das Klinikum Itzehoe ist eines der größten Krankenhäuser in Schleswig-Holstein und Lehrkrankenhaus der Universitäten Kiel, Lübeck und Hamburg. Unseren Patienten bieten wir innovative medizinische Versorgung auf hohem Niveau und individuelle Pflege nach neuesten Standards. Als Unternehmen mit rund 2.400 Mitarbeitern, davon mehr als 200 Auszubildende, sind wir effizient und zukunftsorientiert aufgestellt. Wirtschaftlicher Erfolg bestätigt unsere Arbeit. Wir sind Mitglied des Krankenhausverbundes 6K mit über 11.000 Mitarbeitern. Weitere Infos unter: [www.klinikum-itzehoe.de](http://www.klinikum-itzehoe.de)